

2EME PARTIE DU JOURNAL DU PROJET

DE CONSTRUCTION DE 1 MODULE DE 3 SALLES DE CLASSE PLUS BUREAU, MAGASIN EN TUILES ET HUIT CABINES DE TOILETTES A L'EPP AMOUSSENON-TOMÉ DANS LA COMMUNE DE ZE

Mardi 27 juin 2023

Aujourd'hui à mon arrivée sur le chantier de l'EPP, j'ai constaté 02 voyages de sable de crépissage déjà versés.

En outre, j'ai informé le directeur de l'EPP et certaines personnes âgées de passer l'information selon laquelle le président de l'ONG Actions de Solidarité voudrait tenir une assemblée générale avec les villageois et leur chef village le 30 juin 2023 pour rappeler leur devoir pendant le crépissage du joyau. Après avoir passé cette information, je suis allé à la recherche du ciment.

Vendredi 30 juin 2023

Le crépissage du bâtiment de l'EPP AMOUSSENON-TOMÉ a démarré. Les ouvriers maçons ont commencé leur travail au niveau de l'intérieur des deux premières salles. Aucune aide n'est venue de la population.

Comme prévue, la rencontre du président de l'ONG AS avec la population a eu lieu. En résumé, le président de l'ONG AS a demandé aux personnes présentes, qui entre eux n'avait pas participé à l'assemblée générale pour le lancement des travaux de construction. Ensuite le président a demandé à la population présente de lui rappeler les tâches qu'elle doit assumer dans ce projet. Certaines personnes ont pris la parole pour énumérer ces tâches. Ainsi le président de l'ONG AS a montré à la population ses failles et manquements. Il ajouta que, si la population ne sera pas prête dès demain pour corriger son désengagement vis-à-vis du contrat, l'ONG AS sera obligée de recruter 5 personnes chaque jour pour finir le chantier. Les salaires de ces personnes seront à la charge du village. En cas la population ne remboursera pas ces frais à la fin des travaux, elle n'entrera pas en possession des clés du bâtiment. Sur ces mots du président, la population a décidé de corriger le tir. À partir du prochain jour une équipe rotative de 5 personnes sera sur le chantier de 7h du matin jusqu'au soir. La réunion qui a débuté à 16h prit fin à 17h37 minutes dans une ambiance de joie et d'espoir.

À la fin de la journée de travail, deux côtés internes de la première salle sont crépis. Dans la seconde salle de classe trois faces sont crépis. Des personnes étaient désignées par la population pour aider sur le chantier. À l'unanimité la population a promis de mettre à la disposition du superviseur du projet, la liste rotative le lundi prochain.



Samedi 1er juillet 2023

Parmi les 5 aides maçons qui devraient arriver aujourd'hui, 4 étaient présentes. La 5e personne s'est faite représenter par deux de ses enfants. Entre eux j'ai dû renvoyer l'un car il est mineur.

La 3ème et 4ème face interne de la première salle ont été crépies; la 4ème face interne de la seconde salle aussi; deux faces internes de la 3ème salle de classe ont été crépies.

Lundi 3 juillet 2023

Ce matin, quelques maçons ont démarré le crépissage des toilettes. Des autres ont continué le crépissage du bâtiment.

Ce matin 5 aides venant de la population sont présentes. Parmi ces personnes il y a le trésorier de l'APE. Vers 13h le conseiller LANTAN et le Vice-président (VP) de l'APE étaient arrivés pour vérifier la promptitude et la présence des 5 aides maçons programmées pour ce lundi. De mon côté, je les ai encouragé à maintenir le cap jusqu'à la fin des travaux.

- Les 2 côtés internes des pignons de la troisième salle sont crépis ;
- 2 faces internes du magasin sont crépies ;
- Le crépissage externe de la 1ère salle du côté de la véranda est amorcé ;
- L'intérieur de 3 cabines de toilettes est crépi ce jour.

Du matin jusqu'au soir, le soleil est présent, ce qui a favorisé l'avancement des travaux.



Mardi 04 juillet 2023

Les 5 aides-maçons provenant de la population étaient présentes sur le chantier. Il y avait parmi eux Mr AMOUSSENON Désiré le VP de l'APE. Ils avaient travaillé ardemment jusqu'au soir. Le directeur de l'EPP était sur le chantier jusqu'au soir pour observer l'évolution des travaux.

- La face extérieure de la 3ème salle côté pignons est crépie ;
- La face frontale côté fenêtre du bureau de l'EPP est crépie ;
- Les 2 côtés internes restant pour le magasin sont crépis ;
- 3 faces internes du bureau de l'EPP sont crépies ;
- Le crépissage interne de 3 cabines de toilettes est fait ce jour.



Mercredi 05 juillet 2023

Les aides-maçon comme d'habitude étaient présentes sur le chantier. Le travail de la journée est présenté comme suit :

- L'intérieur des 02 cabines de toilettes qui restent est crépi ;
- 1 côté extérieur niveau pillons des toilettes est crépi ;
- La face extérieure des pignons du bâtiment de l'EPP côté château est crépie ;
- L'arrière des 3 salles de classe est crépi ;



NB : Au début de la journée les aides-maçon venaient à compte-goutte. Leur nombre atteint 4 au lieu de 5. J'ai fustigé cet état de chose. J'ai appelé le conseiller LANTAN, le vice-président de l'APE et un autre parent d'élève. J'ai du comprendre par leurs conversation que la 5ème personne désignée n'a pas honoré son engagement. Malgré les vaines tentatives de trouver une autre personne remplaçante, le travail évolue sur le chantier. Chose surprenante et déplorable est, que vers 14h les 4 aides-maçon, qui travaillaient, se sont volatilisées dans la nature. Ces personnes ne sont plus revenues jusqu'à ce qu'on finisse la journée d'aujourd'hui après 19h. Car mon téléphone portable était complètement déchargé vers 14h, j'ai pris ma moto et j'allai de maison en maison pour les chercher, et je n'ai trouvé personne.

Jeudi 06 juillet 2023

Le bilan journalier se présente comme suit :

- Le second côté extérieur des pignons de toilettes est crépi ;
- L'entrée arrière des toilettes est crépie ;
- La face arrière du magasin du bâtiment est crépie ;
- Les faces (extérieure et intérieure) à l'entrée du bureau de l'EPP sont crépies ;
- 15 entrées fenêtres et 2 entrées portes sont dressées par les maçons ;
- Les 2 tableaux de la 2^{ème} salle sont construits.



Vendredi 07 juillet 2023

- Les 9 panneaux de la véranda sont crépis.
- 9 poteaux de la véranda sont dressés et crépis.



NB : Aujourd'hui 4 aides-maçons étaient présentes sur le chantier. Ces 4 hommes ont travaillé jusqu'à 15h et sont partis sans informer personne.

Samedi 08 juillet 2023

- Le seul poteau restant de la véranda est dressé et est crépi.
- Les 2 tableaux de la 3ème salle sont construits.
- A l'arrière du bâtiment, 3 consorts sont crépis avec leurs poteaux correspondants.
- La face frontale du bloc latrines est crépie.
- 2 consorts du côté de la véranda sont crépis.



NB : Aucune aide-maçon n'est venue aujourd'hui pour travailler.

Lundi 10 juillet 2023

- La fermeture du toit est faite avec du papier, ciment mélangé avec du Sikalatex et Sikalite
- Le président de l'ONG AS était de passage sur le chantier pour contrôler l'évolution des travaux.
- 2 consorts situés à l'arrière du bâtiment sont crépis avec leurs poteaux correspondant.
- Le tableau du bureau est construit.
- 2 pots de fleurs devant le bâtiment de l'EPP sont crépis.



NB : Aujourd'hui aucune aide n'est venue de la population

Mardi 11 juillet 2023

- Les 8 pots de toilettes sont placés.
- Des pots de fleurs sont crépis
- Les antivols des 3 salles de classe sont montés par les maçons.



Aujourd'hui aucune aide n'est venue travailler avec les maçons. Néanmoins, très tôt le matin, le conseiller LANTAN était venu avec une équipe pour finir le remblayage des salles.

Mercredi 12 juillet 2023

Le cimentage des 2 premières salles de classes est réalisé.

Une seule personne de la population nommée LANTAN Nestor était arrivée travailler de 12h05 à 14h00. Cet homme repartit chez lui, laissant les maçons seuls à l'œuvre.

A 18h48, j'ai réceptionné 1 voyage de sable et 1 voyage de gravier.



Jeudi 13 juillet 2023

Les cimentages de la 3ème salle et du bureau et du magasin sont faits. Aujourd'hui 3 aides-maçons sont

venues de la population pour travailler jusqu'au soir. Parmi elles, j'ai remarqué la présence et la participation du trésorier de l'APE.



Vendredi 14 juillet 2023

- La véranda est entièrement cimentée.
- Les marches de la 1 ère salle ont reçu du béton et elles ont été cimentées.
- Les flancs extérieurs de la fondation située du côté de la véranda sont crépis.

A 15h51, j'ai réceptionné 1 voyage de graviers.

Dans cette journée, aucune aide n'est venue de la population.



La pluie d'aujourd'hui n'a pas empêché le travail des maçons.

Samedi 15 juillet 2023

- Les marches de la 2 ème et 3 ème salle sont cimentées avec du béton.
- L'ensemble de la rampe est monté et taqué par le soudeur.
- Le coffreur est arrivé pour coffrer les poteaux de la rampe.
- Le maçon a coulé en béton les poteaux de la rampe.



NB : Pas d'aides de la population.

Lundi 17 juillet 2023

- Les poteaux de la rampe sont décoffrés, ils sont crépis.
- La rampe est cimentée avec du béton.
- Les murs de la fondation de la rampe sont crépis.



NB : pas d'aides venant de la population d'Amoussènenon-Tomè.

Mardi 18 juillet 2023

Dans la matinée, la Directrice Exécutive de l'ONG ACTIONS DE SOLIDARITE a été de passage sur le chantier. Elle a recommandé au chef maçon du projet d'augmenter la longueur de la rampe pour faciliter l'accès aux handicapés.

- Les marches des toilettes sont cimentés avec du béton.
- Les 3 grilles pour les fenêtres du bureau et magasin sont posées.
- Les cales fenêtres sont en train d'être posées.

Mercredi 19 Juillet 2023

- L'antivol du magasin de l'EPP est posé et serré.
- Des cales fenêtres sont placés.
- Les 4 Tuyaux de toilettes sont implantés avec leurs T.
- Des trous sur le bâtiment sont bouchés par le maçon.



Jeudi 20 Juillet 2023

Le début de la rampe est un peu rallongé par le maçon. Les clés des portes de l'EPP sont placées par le soudeur.

Ainsi le travail de maçonnerie est achevé sur le chantier de l'EPP AMOUSSENON- TOME.



Vendredi 21 Juillet 2023

Les matériaux sont rangés. Un pré nettoyage du chantier est fait.



Le crépissage doit secher pendant 1 mois avant que la peinture peut se faire

Lundi 14 août 2023

Le peintre et son équipe de travail sont arrivés sur le chantier. Ils ont démarré le égrenage (le grattage) des murs internes du bâtiment.

Mardi 15 août 2023

Le égrenage interne de la 3 e salle de classe de l'EPP continue.

Mercredi 16 août 2023

Le égrenage de la 1 ère et 2 e salle évolue.

Jeudi 17 août 2023

Le dégrenage interne du bureau et magasin se fait.

Lundi 21 août 2023

Le égrenage externe est amorcé.

Mardi 22 août 2023

Le bâtiment reçoit les premières couches de peintures.

Lundi 28 août 2023

La véranda est en train d'être badigeonnée en vert.



Mercredi 30 août 2023

Les peintures multicolores sont en train d’être posées ardemment par les ouvriers. Tout le bâtiment de l’EPP et les latrines sont en effervescence de peintures.

Vendredi 1er septembre 2023

La rampe, le balcon et l’ensemble du bâtiment sont attrayants et forcent l’admiration des passants.



Vendredi 08 septembre 2023

Les dernières couches de peintures sont en train d’être mises.

Mardi 12 septembre 2023

Les tableaux sont peints. Le balcon de la rampe est peint.



Vendredi 15 septembre 2023

Les travaux de peintures de l’EPP AMOUSSENON-TOME et son bloc latrines sont achevés.



Mardi 3 octobre 2023

Les dessinateurs sont allés à Amoussenon-Tomè pour dessiner les logo sur le bâtiment et les toilettes.



**Nous remercions tous nos partenaires pour leur support
et souhaitons aux enfants beaucoup de succès pour leurs études.**

**ONG Actions de Solidarité
et
Bildungswerk Westafrika e.V.**

rapporteur:
LOKO D. Joseph

